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Aos vinte e sete dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, reuniu pelas 
catorze horas e trinta minutos, na sala de reuniões da Escola de Engenharia da 
Universidade do Minho, em Azurém, o Conselho de Escola de Engenharia da 
Universidade do Minho, com a agenda que consta da convocatória em anexo (Anexo 
1). 
 
Presenças: a) Professores e Investigadores: Afonso Manuel Machado Rodrigues, João 
Luiz Afonso, José Mendes Machado, Lucília Maria Alves Ribeiro Domingues, Mariana 
Contente Rangel Henriques, Olga Machado de Sousa Carneiro, Paulo Alexandre 
Ribeiro Cortez, Paulo Jorge Gomes Ribeiro, Rui Manuel Sá Pereira Lima; b) 
Estudantes: Ana Margarida Felgueira, Luís Miguel Pereira, Beatriz Cepa; c) Pessoal 
TAG: Carla Alexandra Pereira Rocha; d) Presidente da EEUM: Pedro Miguel Ferreira 
Martins Arezes. 
Ausências justificadas: Ana Vera Alves Machado, Hugo Peixoto e Paulo Jorge Freitas 
Oliveira Novais. 
 
 
Olga Carneiro presidiu à reunião tendo iniciado a mesma dando as boas vindas aos 
presentes na reunião. Mariana Henriques secretariou a reunião. 
 
 
1. Boas-vindas aos novos membros do CE 
Uma vez que foi a primeira reunião com os novos representantes dos alunos, Olga 
Carneiro procedeu à apresentação da equipa e do funcionamento do Conselho de 
Escola. 
 

2. Informações 

- Regulamento DEM e Regulamento eleitoral do DEM: 
Os regulamentos foram aprovados na reunião do CE de julho de 2023, mas de 
momento estão retidos na Assessoria Jurídica. 
- Novos Estatutos da UM: 
Os estatutos vão ser discutidos numa reunião de 3 de maio de 2024. 
Olga Carneiro propõe, após aprovação dos novos estatutos da Universidade do Minho 
e dos da EEUM, o desenvolvimento de um modelo para os Regulamentos de 
subunidades da EEUM, no Conselho de Escola, visando uma maior uniformidade dos 
mesmos e facilitando a sua redação e aprovação. 



  

- Pedro Arezes partilhou que neste momento está a decorrer o processo de avaliação 
dos docentes (RAD) e dos investigadores (RAPI). 
- Pedro Arezes informou também que decorreu o processo de contratos no âmbito da 
proposta do FCT Tenure, sendo 24 concursos para investigadores e 16 concursos 
para docentes na EEUM. Abrirão também alguns lugares para Professores 
Associados. A Escola está a preparar uma proposta para abertura de algumas 
posições de Professor Catedrático por manifestação de interesse. Neste momento a 
Escola não tem capacidade para promoção dentro da carreira dos PTAG, dadas as 
cotas da Universidade.  
 
3. Aprovação da ata da reunião anterior 
 
Não havendo propostas de alterações, esta foi aprovada por unanimidade pelos 
elementos presentes na respetiva reunião.  
 

4. Regulamento Eleitoral CEB 

Rui Lima referiu umas pequenas gralhas e questionou o ponto 7 do artigo 9º, tendo 
sido o mesmo corrigido nesta reunião do Conselho. 
As alterações propostas serão enviadas ao diretor do Centro. 
O documento foi aprovado por unanimidade. 
 

5. EEUM - Relatório de Atividades 2023 e Plano de Atividades 2024 

Relativamente ao Relatório de Atividades, Pedro Arezes informou que 90% do relatório 
já é feito de modo automático, mas que há uma parte relativa aos Centros que tem 
que ser introduzida pelos próprios. 
Neste relatório verificou-se que o número de docentes tem vindo a aumentar 
ligeiramente, o que indica que a capacidade de contratação de docentes, face aos que 
se aposentam, é positiva. No entanto a escola pretende que este aumento seja maior. 
Relativamente ao PTAG, o número destes tem vindo a aumentar, mas ainda assim 
abaixo do desejado. Em termos de alunos tem-se verificado um crescimento 
constante, mas o mesmo não deverá aumentar mais. A ideia é melhorar a oferta 
educativa e não aumentar o número de cursos.  
Em termos de desempenho científico o número de artigos científicos foi semelhante ao 
do ano anterior, mas faltam ainda os dados referentes ao Metrics, que não enviou 
informação a tempo. Em termos de projetos houve um aumento acentuado de 
projetos, sendo a maioria PRR. 
Olga Carneiro acrescentou que a qualidade das publicações aumentou bastante, 
atendendo ao número de artigos publicados nos quartis Q1 e Q2, muito superior ao do 
ano anterior. 
Em relação ao Plano de Atividades, Pedro Arezes referiu que o mesmo foi feito com 
base no plano de ação da candidatura da presidência. Este ano será realizado, de 
novo, o programa de acolhimento aos novos funcionários da EEUM, em maio. Em 
termos de infraestrutura a EEUM tem estado cada vez mais atenta aos problemas 
recorrentes. Na vertente pedagógica a EEUM tem vindo a ter um envolvimento 
crescente nos cursos não conferentes de grau.  
Carla Rocha referiu que os PTAG deveriam estar envolvidos na agilização entre os 
diretores de curso e a vice-presidência da EEUM. 
 

6. Outros assuntos 

João Luiz Afonso referiu que gostaria de voltar a abordar o assunto da qualidade de 
vida nos campi. Mencionou também que era desejável que o Conselho de Escola 
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tivesse mais visibilidade na Escola e sugeriu que se fizessem reuniões on-line para se 
ouvirem os colegas que não fazem parte deste órgão.  
Luís Miguel Pereira reforçou que esta reuniões podem ser importantes até para 
envolver os estudantes, uma vez que a visibilidade deste órgão é muito reduzida, e em 
especial nesta comunidade. 
Um dos temas cruciais, segundo João Luiz Afonso, é a criação de um espaço onde os 
alunos se possam reunir e preparar atividades. Outro tema relevante é a criação de 
uma creche no campus de Azurém, à semelhança do que vai acontecer no campus de 
Gualtar. 
 
 
 
Guimarães, 27 de março de 2024 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

 
Olga Machado de Sousa Carneiro 

  
Mariana Contente Rangel Henriques 
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